

Lumbrales declara apta el agua del grifo y en Arabayona y San Felices sigue la contaminación

● Los últimos análisis en las captaciones lumbralenses muestran niveles óptimos

● En los otros dos municipios sigue la presencia de nitratos y cloratos, respectivamente

D. SÁNCHEZ / J. HOLGUERA

Lumbrales— Casi diez después, el agua de la localidad de Lumbrales ha sido declarada apta para el consumo. Así lo ha informado el Ayuntamiento del municipio lumbralense tras el resultado de los últimos análisis realizados en las captaciones de agua que han determinado niveles óptimos para el consumo humano. El pasado 31 de agosto los laboratorios detectaban una alta presencia de cloratos y fue ese el motivo que derivó en el anuncio de declarar no apta el agua.

Durante estos días, el suministro de agua potable ha estado garantizado gracias a la ayuda que proporciona la Diputación de Salamanca, que colocó cuatro depósitos en la localidad (tres en el pabellón y uno en la residencia de mayores) con un total de 6.000 litros de agua potable. El alcalde Manuel Santos espera que la situación “no se vuelva a repetir” y que la potabilidad esté garantizada en la localidad.

Sin embargo, otro municipio que comparte canales de suministro con Lumbrales mantiene la declaración de no apta del agua que sale del grifo. Es el caso de San Felices de los Gallegos, donde los niveles de cloratos siguen siendo altos y, por tanto,



Un vecino de Cantalpino recoge agua en los depósitos instalados por la Diputación en la localidad. J. HOLGUERA

el Consistorio que encabeza María Antonia Redero mantiene la advertencia a los vecinos y durante la semana se realizará el suministro a través del depósito colocado por la Diputación y de un camión cisterna para que los vecinos puedan hacer acopio de agua potable, mientras se espera la evolución de las pruebas y muestras que se siguen tomando.

En lo relativo a Arabayona de Mógica, el pasado 2 de septiembre el Ayuntamiento hizo público un edicto mediante el cual informaba a los vecinos que se había detectado un exceso de nitratos en los últimos análisis efectuados en el agua desti-

EL DETALLE

SIN DETALLE DE LAS CAUSAS DE LA CONTAMINACIÓN

→ Aunque aún no se ha detallado la causa de esta presencia de cloratos y nitratos, puede deberse a filtraciones o una alta presencia por causas naturales que provocan un aumento de los niveles de estos elementos químicos.

nada a consumo humano. En concreto, se detectó una presencia de 100 microgramos de nitratos por litro de agua, cuando el máximo permitido es de 50, motivo por el cual se declaró no apta. Una situación que no ha cambiado (tampoco en Villoruera y Cantalpino) ya que las pruebas realizadas en los últimos días siguen arrojando la presencia elevada de nitratos y, por tanto, el Consistorio mantiene activada la declaración de no apta para el consumo del agua que sale del grifo. Ambos municipios esperan que en los próximos días se recuperen los niveles correctos para revertir esta declaración.

Volatiritormes en Santa Marta registró 1.700 espectadores

Santa Marta—La séptima edición de Volatiritormes, un festival de artes escénica celebrado en Santa Marta, ha registrado este año una afluencia de 1.700 personas en los cinco espectáculos y en las rutas teatralizadas enmarcadas por primera vez en la programación.

Salvo la primera jornada, en la que la lluvia hizo que bajaran las cifras de asistencia, a lo largo de la semana prácticamente se han completado los aforos, con lleno absoluto en los tres pases de la carpa con capacidad para cien personas. Además, las visitas guiadas que se han incorporado como novedad al programa han sumado en torno a medio centenar de participantes cada día.

“El número de espectadores confirma una vez más el interés de los vecinos de Santa Marta por este tipo de eventos culturales, lo que nos anima a seguir trabajando para aumentar la calidad de los espectáculos que ya han alcanzado un nivel considerable. Seguimos apostando por la cultura en toda su dimensión, en este caso con un festival con nombre propio que ya ha conseguido hacerse un hueco en el calendario de la provincia”, señaló el alcalde de Santa Marta, David Mingo.

La séptima edición de Volatiritormes ha contado con la participación de una compañía chilena y una compañía francesa, además de artistas venidos desde Cataluña, Aragón y Castilla y León. Como principal novedad del festival, la programación ha incluido tres pases de las rutas guiadas teatralizadas por los puntos más emblemáticos de Santa Marta, un recorrido que ha estado a cargo de los alumnos de la Acción de Formación y Empleo de Medio Natural y Promoción Turística. **EÑE**

Aldeatejada abordará obras y contrataciones por valor de más de 73.000 €

● La sesión plenaria aprobó la subida del IBI que llevaba 17 años congelado

Aldeatejada— La sesión plenaria del Consistorio de Aldeatejada aprobó una modificación de créditos por importe de 73.400 euros para acometer diversas inversiones de carácter urgente. Con esta modificación

presupuestaria de las cuentas municipales se realizarán gastos de señalización por importe de 14.000 euros, de varias pavimentaciones en vías públicas por importe de 25.000 euros, para instalar un caudalímetro con 6.300 euros, 10.000 euros para la adquisición de materiales destinados al taller ‘Activate’, para la instalación de la aerotermia del consultorio, 7.500 euros, 5.000 euros para la reposición del césped del colegio y 6.500 euros para la contratación de



La sesión plenaria de la localidad de Aldeatejada. EÑE

un trabajador laboral. Este punto contó con la aprobación por unanimidad de la Corporación.

Por otra parte en la sesión también se dio luz verde con los votos del equipo de Gobierno y la abstención de PSOE y Cs a la subida del IBI, que se mantenía congelado desde hace 17 años, y pasará del 0,50 a la 0,57. Tal como señaló el alcalde, Enrique García: “La medida es necesaria porque hay que actualizar el presupuesto. Desde 2007 han subido la electricidad, el gasto en personal y otros muchos gastos hay que afrontar. Aún con la subida seremos uno de los municipios del alfoz con el IBI más bajo”. Por su parte la portavoz del PSOE, Cristina López aseveró que “el IBI se podría mantener más tiempo congelado”. **EÑE**